



RECIBE MEDALLA.— Washington, febrero 22. El Primer Ministro de Jamaica, Edward Seaga, derecha, recibe de manos del Dr. Robert Miller, la medalla de la Amistad Norteamericana por la Fundación de la Libertad, durante una ceremonia en la Casa Blanca. Aplauda el Presidente Ronald Reagan. (UNIFAX II de UPI).

Itinerario Oficial de la Visita del Papa a C.A.

CIUDAD DEL VATICANO, febrero 22 (AP).— El Vaticano difundió el itinerario oficial del viaje que el Papa Juan Pablo II, realizará a América Central del dos al nueve de marzo, que soslaya ciertas diferencias de última hora, surgidas con los Gobiernos de Nicaragua y El Salvador.

El Pontífice visitará nueve países a lo que se añadirá una escala técnica en Portugal, en el primer día de su décimoctava gira

por el extranjero.

El principal problema del Vaticano ha sido con el Gobierno de Nicaragua, donde cinco sacerdotes católicos desempeñan cargos públicos en desafío de una prohibición papal, contra este tipo de actividad.

El Pontífice envió a Managua al funcionario del Vaticano Monseñor Archille Silvestrini, en una delicada misión diplomática.

Fuentes del Vaticano en la Oficina de la Secretaría de Estado, dijeron que Sil-

vestrini tratará de evitar cualquier reunión directa entre los sacerdotes y el Santo Padre, si bien lo hará con la mayoría de los miembros de la Junta.

Las fuentes dijeron que Silvestrini tratará de suavizar el conflicto surgido respecto a un viaje en helicóptero a la ciudad de León, donde el Papa realizará una visita "privada" a la Catedral local, en lugar de oficiar una misa al aire libre en las afueras de la población sugerida por el Gobierno.

El Vaticano aceptó empero oficiar una misa al aire libre en la "Plaza 19 de Julio", fecha del triunfo de la Revolución sandinista.

—Favor pase a la página 37.

Al Borde Colapso Sistema Financiero Internacional

CARTAGENA, Colombia, febrero 22 (AP).— El Sistema Financiero Internacional se encuentra al borde del colapso, debido a las dificultades de los países de América Latina, para pagar su deuda externa de 300,000 millones de dólares, advirtió aquí el Secretario General del Sistema Económico Latinoamericano (SELA), Carlos Alzamora.

"Al nivel de 20,000 millones de dólares, el problema de la deuda externa latinoamericana, podría ser fácilmente resuelto en una sesión del Fondo Monetario Internacional, pero al nivel de 300,000 millones, el problema desata una crisis mundial sin solución final a la vista", dijo el economista peruano.

Alzamora habló en una reunión de técnicos que prepara un documento en el cual la América Latina presentará su posición en la VI Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo, que se realizará en junio en Belgrado.

Fuentes de la reunión dijeron que la baja de los precios del Petróleo agrava aún más la situación de México y Venezuela, dos de los principales deudores latinoamericanos, aunque podría aliviar la situación de Brasil, cuya factura petrolera bajaría hasta un 20 por ciento. La deuda brasileña de 80,000 millones de dólares, es la mayor de Latinoamérica.

Alzamora advirtió que "está en juego en esta oportunidad la subsistencia del Sistema Financiero Internacional, en el que desdibujan el orden económico tradicional del que son beneficiarios privilegiados los países desarrollados".

Los delegados de 32 países latinoamericanos que asisten a la reunión estudian un informe que considera "inevitable la reforma del sistema financiero internacional, incluso una solución racional del problema de la deuda".

El informe dice que la reforma debe abarcar los sistemas comerciales en crisis, especialmente por el proteccionismo surgido como reacción al actual estado de recesión de la economía mundial.

El documento propone dar por difunto al sistema económico creado en la Conferencia de Bretton Woods en 1944 y dejar paso a un nuevo orden económico internacional que reconozca:

—El surgimiento de nuevos centros de poder económico, fuera de las dos superpotencias, Estados Unidos y la Unión Soviética.

—El aumento a niveles casi incommensurables de las desigualdades entre los países industrializados y los en vías de desarrollo.

—El crecimiento gigantesco de la población mundial, especialmente en los países del tercer mundo.

Cierra con Baja Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, febrero 22 (UPI).— El temor a una guerra total de precios entre los exportadores de crudo, hizo que las acciones petroleras cayeran hoy y concedió a los inversionistas impacientes una excusa para vender.

El índice industrial Dow Jones se mantuvo en baja todo el día, y cerró a 1,080.40 perdiendo 12.42 desde el viernes. El Dow Jones, que avanzó un promedio de 6.32 en la pasada semana, había estado fluctuando un poco por debajo del nivel de 1,100 durante semanas.

El índice de la Bolsa neoyorquina descendió 1.38, para cerrar a 84.06 y el precio medio de una acción bajó 55 centavos. Los retrocesos superaron a los avances por 1.120 a 544, entre los 1.975 valores negociados.

El volumen de la pizarra principal fue de alrededor de 84,080,000, en comparación con las 77,420,000 negociadas el viernes.

Las acciones petroleras más importantes estuvieron entre las más activas del día, sufriendo una baja a medida que los inversionistas reaccionaban de los recientes anuncios de

—Favor pase a la página 21.

Triunfo Marxista en C.A. Impedirá Pdte. Reagan

WASHINGTON, febrero 22 (UPI).— El Presidente Ronald Reagan dijo hoy que Estados Unidos "no puede permitir ni permitirá que se impongan el terrorismo y la subversión marxista en América Central".

Hablando ante la 23a. Convención Anual de la Legión Americana, Reagan insistió en que las iniciativas de su política exterior, durante los dos últimos años, ha producido progresos "en nuestra búsqueda de paz y libertad en un mundo incierto" e hizo un largo discurso sobre política exterior.

Al referirse a la situación en la América Central, dijo que en esa región Washington "enfrenta una amenaza especial y allí está en peligro nuestra seguridad nacional".

"El fantasma de Gobiernos centroamericanos controlados por el marxismo-leninismo, con lealtad política e ideológica a Cuba y la Unión Soviética, presentan un desafío directo al cual debemos responder, Estados Unidos no

puede permitir ni permitirá que el terrorismo y la subversión marxista, se impongan en América Central".

Luego Reagan dijo que "la reafirmación de la democracia en Costa Rica, la transición del Gobierno militar al civil en Honduras y el lanzamiento de la democracia en El Salvador, con las elecciones exitosas de marzo (pasado), prueban que marchamos por la senda correcta".

Señaló el Presidente que

la Embajadora estadounidense ante las Naciones Unidas, Jeanne Kirkpatrick, durante una reciente gira por la América Latina, aseguró a los dirigentes latinoamericanos que Washington "continuará los esfuerzos comunes, para impulsar el desarrollo económico, asistirá en las cuestiones de seguridad y fortalecerá las fuerzas de la libertad".

Ante los ataques su política exterior, Reagan

—Favor pase a la página 21

Indígenas en Armas Contra el Sandinismo

TEGUCIGALPA, febrero 22 (ACAN-EFE).— La organización indígena nicaragüense "Misurasata" se declaró hoy aquí "en armas", contra el régimen sandinista y nombró un estado mayor de seis comandantes, para que dirija las acciones de su lucha.

Un pronunciamiento de la organización, formada por indios Misquitos, Sumos y Ramas, dice que los sandinistas intentan "a-

rrrojar a Nicaragua al comunismo Internacional ateo", y que ante tal situación "no queda más remedio que empuñar las armas".

El documento agrega que el movimiento "Misurasata" acudió en demanda de justicia ante la "OEA" y la "ONU", pero que "desgraciadamente estos organismos desoyeron nuestros reclamos".

El estado mayor "Misurasata" será presidido por el dirigente Stedman Fagoth Muller y estará integrado, además, por los comandantes Walter Carvajal, Raúl Tobías Méndez, Eduardo Panting, Lejan Mora Ludrick y Elmer Prado.

El pronunciamiento "Misurasata" acusa al Gobierno de Nicaragua de intentar "exterminar a los indígenas, por negarse a abandonar sus costumbres comunitarias, para tomar parte en un ensayo de colonización comunista".

"Nos quemaron 56 comunidades, muriendo en el exterminio hombres, mujeres, ancianos y niños, particularmente en la localidad de Asang, durante una masacre protagonizada por la milicia sandinista el doce de febrero de 1982", afirma el comunicado indígena.

También indica el documento que soldados sandi-

—Favor pase a la página 47.

México Estudia una Baja al Precio del Petróleo

MEXICO, D.F., febrero 22 (EFE).— México se prepara a ajustar los precios de sus hidrocarburos de exportación, de acuerdo a las circunstancias del mercado mundial.

Según el Banco Nacional de México (BANAMEX) la baja del precio del crudo mexicano podría ser de unos 2.30 dólares por barril, o de 2.50 dólares por barril, de acuerdo con la revista política "Razones".

México vende hoy su petróleo ligero a 32.50 dólares el barril y pesado a 25 dólares.

Después de dos semanas de análisis del incierto panorama petrolero mundial, la empresa estatal "Petróleos Mexicanos" (PEMEX) anunció que el viernes dará a conocer las cotizaciones de sus hidrocarburos.

"PEMEX" y la Secre-

taría de Energía manifestaron que este país, el cuarto productor de crudo en el mundo, echará mano de todos sus recursos para mantener su cartera de clientes, pero sin contribuir a la "guerra de precios", ni ayudar a la saturación de la oferta petrolera internacional.

Las autoridades petroleras no han revelado ningún dato sobre el probable descenso del precio del crudo, pero fuentes confiables, consultadas por "EFE", estimaron que puede ser cercano a los dos dólares.

"PEMEX" y la Secretaría de Energía indicaron que el ajuste a la baja de los precios petroleros de México "no tendrá, necesariamente, que ser de la misma magnitud que los ocurridos en Gran Bretaña".

—Favor pase a la página 21.



AYUDAN A LIBANESES.— Dhar Al Baidar, Líbano, febrero 22. Infantes de Marina de los Estados Unidos ayudan a libaneses atrapados por la nieve, en la sección central del país, ocupada por Siria. Al fondo, un helicóptero de la Marina. Decenas de personas han muerto congeladas. (UNIFAX II de UPI).